
運輸及房屋局局長有關機場暫停運作 
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以下是運輸及房屋局局長陳帆在八月十二日(星期一) 記者會的中文發言部分。 

（開場發言） 

運輸及房屋局局長：各位傳媒朋友，今日在香港國際機場發生了一個未經批准的公眾集

會，以表達意見之名嚴重干擾機場的運作，引致機場全面停止運作，令香港付出沉重代

價。接下來，讓我用少許時間向大家解釋一下對社會及經濟的影響。 

香港國際機場是全球客運第三高的國際航空樞紐，每天有接近二十萬名旅客進出香

港國際機場。這二十萬名旅客為香港帶來的經濟效益是難以估計的。在東涌區域有超過十

萬名市民居住，而今天的騷擾令到整個北大嶼山高速公路受到嚴重阻塞，由東涌以至機場

都排滿了車輛，東涌居民出入受到嚴重影響。 

從經濟上來說，貿易和物流是香港四大支柱行業，接近每年三億七千萬元的貨值，

佔生產總值百分之二十一、全民就業百分之十九。在機場就業的市民高達七萬三千人，而

非直接聘用的人員亦高達五萬六千多人。如果以貿易和物流兩個行業相加，（聘用）人數

高達七十三萬名。請想一想，機場島（聘用）七萬三千人，非直接聘用的有五萬六千人，

再加上貿易、物流業的七十三萬人，所說的是超過八十萬人的生計都是依仗香港國際機

場。我們同一時間亦要理解，香港國際機場佔所有出入口貿易總額高達百分之四十二。 

在此，我必須要向大家說清楚，香港國際機場是非常重要的國際航空樞紐，亦對香

港經濟的長遠發展扮演着非常重要的角色。我們的貨運雖然每年只有五百萬噸，卻是全球

貨運量最高的機場。在區內航空運輸的競爭如此劇烈下，我們能夠有今天的成就，是經過

很多年香港人打拼而得來的。失去是相當容易，但重建卻是非常困難。 

現時香港國際機場已經全面停頓，離港航班的乘客如果未辦理登機手續，已經不能

離開香港，只有正在來港的航班才能繼續，這個影響已經導致下午六時後的航班基本上全

面取消。為確保航空安全、乘客安全和在機場上班的員工安全，我在此呼籲在場人士盡快

離開香港國際機場，讓我們的民航事業可以繼續運作。我們只可以在確保航空安全、乘客

安全和機場工作人員安全之下，才可以考慮重開機場的運作。 

 

（記者會答問內容） 

運輸及房屋局局長：其實在香港國際機場進行集會、示威，今天不是第一次。在過往所出

現的情況，我們看見的是非常和平、理性的集會。我們在機場的同事不論是機管局、民航

處，以至機場保安的同事、甚或至所有航空公司的從業員都用了最大的努力去協調、去方

便集會人士，確保機場運作暢順。但今天在機場發生的事件與以往極不一樣，因為今天的

行動是蓄意滋擾機場的正常運作，在交通上造成重大的障礙：沿東涌去機場一帶的道路受

到嚴重的堵塞；對機場的運作帶來航空安全（的影響）；對乘客，以至在機場工作的同

事，包括所有航空業界的朋友的人身安全也帶來威脅。在這個前提下，機場管理局被逼停

止（機場）運作。這對香港的國際聲譽，以至機場的運作、旅客及在機場工作的朋友的人



身安全帶來極大威脅。所以我希望在現場的示威人士盡快和平離開香港國際機場，讓我們

機場的運作盡快回復正常。大家都要理解和平理性的集會、示威亦有其底線，應該以不干

擾他人的生活、工作，以至不破壞社會的秩序、社會的安寧為前提。我們主要謹守剛才所

說的原則，在現場的示威人士盡快離開後，我相信、亦希望在香港國際機場的事件得以和

平解決。 

記者：（使用暴力驅散的死線） 

運輸及房屋局局長：我相信剛才已經說得十分清楚，香港國際機場對香港社會發展、經濟

發展扮演着非常重要的角色。每天有二十多萬的旅客出入香港國際機場，它對經濟，包括

貨運方面的貢獻、以至客運方面的貢獻都非常巨大。我希望大家明白，香港「東方之珠」

說明香港的成就，「東方之珠」這個形容詞就等於香港冠冕上一顆閃亮的明珠，亦即是我

們的香港國際機場。如果我們是一家人，如果這是家傳之寶，你會否將它棄置於垃圾桶、

破壞它呢？很簡單，我不會，我相信絕大部分的香港人都不會。我希望在現場的示威人士

能夠盡快離開香港國際機場，讓香港重新上路，讓香港國際機場重新開始運作。 

記者：（有關使用催淚彈清場） 

運輸及房屋局局長：我剛才已經說了，希望大家都聽得清楚。在香港國際機場進行集會、

示威，今天並不是第一次。我說的大家都可能存有懷疑，但是過往於香港國際機場所處理

（事件）的手法，大家有目共睹。只要我們在現場的示威人士能夠盡快和平離開，我不認

為有任何需要驅趕或動用任何其他措施的安排。 

記者：（有關使用催淚彈） 

運輸及房屋局局長：大家無謂作一些揣測，或就無事實根據的推論作評論。 

記者：（有關人身安全問題） 

運輸及房屋局局長：任何示威、集會均有它的底線，我們不可能以個人或團體的意欲去凌

駕全港香港人的福祉，我覺得社會的秩序安寧亦同樣需要受到尊重。我們會視乎實際情

況，目標是讓香港國際機場盡快回復正常。 

記者：（即是不排除......） 

運輸及房屋局局長：我不想你將你的說話放在我口中。 

 

（請同時參閱主持及出席記者會的政務司司長張建宗及保安局局長李家超的答問內容。 

記者會答問內容（一） 

https://www.info.gov.hk/gia/general/201908/12/P2019081200825.htm 

記者會答問內容（二） 

https://www.info.gov.hk/gia/general/201908/12/P2019081200878.htm ） 

https://www.info.gov.hk/gia/general/201908/12/P2019081200825.htm
https://www.info.gov.hk/gia/general/201908/12/P2019081200878.htm

